

## **Pacto por la Primera Infancia abre plataforma para que candidatos firmen 12 metas a favor de la niñez temprana**

- *El Pacto por la Primera Infancia lanza una plataforma para que las y los candidatos se comprometan con las niñas y niños menores de 6 años.*
- *#FirmaYaPorLaPrimeraInfancia es el nombre de la campaña para pedirles a las y los candidatos la Firma del Pacto.*
- *La firma supone el compromiso con 12 metas para garantizar los derechos de los 12.4 millones de niñas y niños en primera infancia en México.*

**Ciudad de México, a 13 de marzo de 2024.**-Las 500 organizaciones que componen el Pacto por la Primera Infancia lanzan la campaña nacional **#FirmaYaPorLaPrimeraInfancia** y ponen en línea el sitio <https://elecciones.pactoprimerainfancia.org.mx/> por medio del cual las candidatas y los candidatos que buscan alcanzar un cargo de elección popular el próximo 2 de junio podrán firmar el Pacto a favor de la niñez en primera infancia (0-6 años).

El colectivo invita a las y los postulantes a firmar el Pacto por la Primera Infancia y con ello manifestar su compromiso con los más de 12.4 millones de niñas y niños que requieren atención y servicios muy puntuales en esta etapa de su vida para garantizar su derecho a la protección, la supervivencia y el desarrollo.

En México hay 8 millones de familias que cuidan a niñas y niños en primera infancia. Es urgente apoyarles y acompañarles en la tarea más difícil de sus vidas: criar a sus hijos e hijas, poner las condiciones para que alcancen su potencial y darles las herramientas para construir una vida de plenitud y felicidad.

Entre la gestación y los primeros 5 años de vida ocurre el periodo más crítico de las personas porque se desarrolla la arquitectura cerebral y los sistemas metabólicos más importantes del cuerpo. Nuestra capacidad de aprender, resolver problemas, planear, esperar, regularnos, empatizar e incluso amar dependerán de lo que nos ocurra en esta etapa de la vida. La probabilidad de sufrir enfermedades crónicas, incurrir en adicciones, conductas antisociales o de riesgo, cometer delitos o actos violentos también incrementa o disminuye según lo que se viva en nuestros primeros años.

Muchos de los problemas públicos más complejos del país empiezan en la primera infancia y la mejor forma de solucionarlos es priorizar a las niñas y niños más pequeños.

Investigaciones científicas a lo largo de las últimas décadas han demostrado que intervenciones integrales y de calidad en los primeros años de vida son la clave para mejorar el bienestar, la salud, la productividad, la competitividad y la seguridad pública.

De igual modo, han probado ser efectivas para **disminuir la pobreza y la desigualdad social de manera importante**. Los beneficios de las políticas integrales de primera infancia son de corto, mediano y largo plazo.

Por ello, llamamos a las y los aspirantes de todos los partidos políticos y de todos los niveles de Gobierno a que conecten con los más pequeños y sus familias y se comprometan a través de la Firma del Pacto por la Primera Infancia, que consiste en 12 Metas concretas para mejorar las condiciones de adversidad en que viven millones de niñas y niños menores de 6 años en nuestro país.

### **Las 12 Metas del Pacto por la Primera Infancia**

1. Disminuir a 40% la pobreza y a 9% la pobreza extrema en primera infancia.
2. Reducir a 8% la desnutrición crónica y a 5% la anemia, y la prevalencia de sobrepeso y obesidad en menores de 5 años.
3. Incrementar a 75% la lactancia en la primera hora de vida y a 50% la lactancia materna exclusiva en los primeros 6 meses.
4. Lograr que 90% de niñas y niños de 1 y 2 años reciban todas sus vacunas.
5. Aplicar el tamiz neonatal a al menos a 90% de los recién nacidos y brindarles atención especializada; incrementar a 80% la educación y salud para niños con discapacidad.
6. Incrementar a 90% el porcentaje de menores de 5 años con un adecuado desarrollo infantil temprano y a 50% las evaluaciones de desarrollo anual.
7. Lograr que 20% de menores de 3 años reciban educación inicial.
8. Asegurar que 85% de las niñas y los niños a partir de los 3 años reciban educación preescolar con calidad.
9. Alcanzar a 30% de las familias con programas de habilidades parentales para una crianza cariñosa y sensible.
10. Lograr que 90% de niñas y niños estén inscritos en el registro civil antes de cumplir 1 año y que a los 5 años todos se encuentren registrados.
11. Disminuir en 20% el uso de métodos violentos de disciplina y en 50% la violencia sexual y las desapariciones de menores de 6 años.
12. Incrementar en 10% la participación de madres y padres en actividades de juego con sus hijas e hijos menores de 5 años; así como incrementar la disponibilidad, acceso y calidad de espacios públicos para el juego de la primera infancia.

### **¿Cómo firmo?**

Las más de 20 mil candidatas y candidatos inscritos en el Instituto Nacional Electoral (INE) para ser electos a un cargo de elección popular podrán acceder a la Plataforma de Elecciones del Pacto por la Primera Infancia ([elecciones.pactoprimerainfancia.org.mx](http://elecciones.pactoprimerainfancia.org.mx)), buscar Elecciones 2024,

ir a la pestaña Firma el Pacto y bajar el documento Pacto por la Primera Infancia en el cargo al cual se postulan, ya sea gubernaturas, diputaciones y senadurías, y presidencias municipales (el cargado de todas las candidaturas quedará listo en la página conforme el INE libere los datos).

Una vez firmado el Pacto, se sugiere que la o el candidato se tome una foto con su documento. Posteriormente, ambos archivos se suben en la misma página, se llena el formulario con datos muy sencillos y se le da enviar.

El equipo del Pacto validará la autenticidad de los datos antes de proceder a su publicación, y su información será protegida conforme a la Ley de Protección de Datos.

Las y los candidatos firmantes podrán subir a sus redes sociales la Firma del Pacto por la Primera Infancia para que sus potenciales votantes se enteren que asumieron el compromiso de cumplir con las 12 Metas, si llegan a convertirse en autoridades. Quienes hayan firmado y resulten electos contarán con el apoyo y acompañamiento de más de 500 organizaciones que trabajan por la niñez para alcanzar estas metas.

Los derechos y el bienestar de las niñas y los niños no sólo corresponden a las mamás y papás y a las personas cuidadoras, sino a la sociedad en su conjunto. Por ello también invitamos a la ciudadanía a que alcen la voz y pidan a la futura Presidenta o Presidente de la República –Claudia Sheinbaum Pardo, Jorge Álvarez Máynez o Xóchitl Gálvez Ruiz–, así como a las demás candidatas y candidatos, que firmen el Pacto por la Primera Infancia. **¡Súmense al movimiento que hará de México el mejor lugar para nacer!**

**Firma aquí:**

[Plataforma de Elecciones | Pacto por la Primera Infancia \(pactoprimerainfancia.org.mx\)](https://pactoprimerainfancia.org.mx)

#LaNiñezImporta #Elecciones2024MX | [www.pactoprimerainfancia.org.mx](https://www.pactoprimerainfancia.org.mx)

---

Contacto: [comunicacion@pactoprimerainfancia.org.mx](mailto:comunicacion@pactoprimerainfancia.org.mx)

Concepción Peralta Whatsapp: 55 2529 1067 | Norma Espinosa Whatsapp: 55 1364 6337

Abigail Mendoza Whatsapp: 55 1692 1426